



Mit Blumen bedankte sich Lenke beim Team im Diakonie-Shop.

BRAUNSCHÉ Wie lässt sich Diakonie in einem großen Flächen-Kirchenkreis gestalten? Antworten auf diese Frage suchte – und fand – Hans-Joachim Lenke als Vorsitzender der Diakonie in Niedersachsen gestern in Braunschweig. Bei der Begrüßung im Haus der Kirche erinnerte die stellvertretende Superintendentin Anke Kuhsche daran, dass der Kirchenkreis Braunschweig 2011 einstimmig beschlossen hatte, ein eigenständiges Diakonisches Werk zu behalten. „Wir glauben bis heute, dass es die richtige Entscheidung war“, betonte sie.

Natalia Gerdes als Geschäftsführerin des Diakonischen Werkes Braunschweig gab einen Überblick über die vielen Aufgabe, die von der Diakonie in Abstimmung mit den Gemeinden übernommen werden. Dabei stellte sie besondere Stärken heraus:

Soziale Lotsen:

Zur nächsten Station der

In den 25 Kirchengemeinden im Kirchenkreis Braunschweig gibt es 28 Lotsen, die sich ehrenamtlich für Menschen einzusetzen und bei Notlagen helfen. Diese Helfer hätten sich „zigmals bewährt“, meinte Gerdes, die betonte, die Bedürftigkeit von Menschen, die sich an die Diakonie wenden, werde nicht weiter geprüft oder gar infrage gestellt. „Für uns ist Not, wenn ein Mensch sagt, er ist in Not.“ Die Lotsen seien auch für die Pastoren „eine große Hilfe“, ergänzte Anke Kuhsche. Sie übernahmen für die Pastoren wertvolle Dienste.

schwankenden Zahlen von Flüchtlingen und ihre unterschiedlichen Bedürfnisse mit sich brächten. Vor drei Wochen sei „die Hütte voll“ gewesen, nun sei es wieder ruhiger. Das Projekt „Buntes Hesep“ sei wunderbar zur Vernetzung geeignet, meinte Grote, der sich bei der Landeskirche für die Unterstützung bedankte. Der Leiter der LAB in Hesep, Klaus Dierker, ergänzte, für die Flüchtlingskinder gelte keine Schulpflicht. Rund 70 Prozent der Kinder kämen aber zu den schulischen Angeboten. „Wenn sie kommen, kommen sie auch immer wieder“, schilderte er die Begeisterung er Kinder für Lernangebote.

Hans-Joachim Lenke erläuterte, die Landeskirche

gebe die Mittel für die Flüchtlingsarbeit frei, die Kirchen-

kreise würden über die Ver-

wendung entscheiden. Er begrüßte das Engagement in Hesep als wichtigen Beitrag zur Integration.

Das Team und der Laden machten Eindruck auf Hans Joachim Lenke. „Toll, Respekt! Das hat hier eine wertige Anmutung, ein richtiges Geschäft“, meint der Vorstandssprecher. Wer hier etwas Passendes finde, „hat ein richtiges Einkaufserlebnis.“ Der Guest durfte im Namen der Diakonie einen Blumenstrauß als Dankeschön an die Helfer überreichen.

„Buntes Hesep“

Auch an der nächsten Station durfte Lenke Geschenk ausgeben: Für jedes Flüchtlingskind im Projekt „Buntes Hesep“ in der Erstanlaufmeinrichtung gab es eine Aufmerksamkeit. Ziel dieser von der Diakonie mitfinanzierten Projektes sei ganz klar Sprachunterstützung und Integration, betonte Natalia Gerdes.

Der Präsident der Landes-

aufnahmehörde (LAB) Nie-

dersachsen, Jens Grote, erläu-

te Montagmorgen. „Das

sind unsere Alltagshelden“,